

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2014

Sportifs handicapés et entraîneurs de l'année 2014 sont nominés

Zurich, le 24 novembre 2014 – Les trois sportifs handicapés nominés cette année, Marcel Hug, Christoph Kunz et Manuela Schär, ont remporté l'or aux Jeux olympiques et aux championnats d'Europe. Les trois entraîneurs en lice ont également connu de grands succès avec leurs athlètes. Guri Hetland, Ottmar Hitzfeld et Flavio Zberg se disputeront le titre d'entraîneur de l'année 2014.

Pendant l'émission en direct (à partir de 20h15 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2), les fans de sport suisses élisent la sportive et le sportif de l'année 2014 parmi dix nominés dans chaque catégorie. L'année dernière, les gagnants ont été Giulia Steingruber et Dario Cologna. Les lauréats des catégories «Equipe», «Sportif handicapé», «Entraîneur» et «Newcomer» sont également distingués pour leurs performances lors du gala du sport suisse qui se déroule dans les studios de Schweizer Radio und Fernsehen à Zurich.

Sportif handicapé de l'année

La Sportive handicapée ou le Sportif handicapé de l'année est élu(e) par les rédactions sportives des médias suisses, l'Association suisse des journalistes sportifs (sportpress.ch) et des sportifs de haut niveau de Swiss Olympic. Les sportifs en lice ont participé à des épreuves internationales entre le 1^{er} novembre 2013 et le 31 octobre 2014 et y ont obtenu des résultats remarquables. Voici les nominés:

Marcel Hug – En 2013, lors des Mondiaux d'athlétisme du Comité International Paralympique, Marcel Hug, handicapé depuis sa naissance, avait été l'athlète le plus primé avec cinq médailles d'or et une médaille d'argent. Un an plus tard, le Thurgovien de 28 ans, reconnaissable à son casque argenté, a confirmé ces performances en s'adjugeant trois médailles d'or et une médaille de bronze aux championnats d'Europe. Spécialiste des longues distances, il a en effet triomphé sur 800 m, sur 1500 m et sur 5000 m, ne concédant une troisième place que sur 400 m.

Christoph Kunz – Comme en 2010 à Vancouver, Christoph Kunz, paraplégique, a remporté une médaille d'or aux Jeux paralympiques de Sotchi. Le Bernois de 32 ans s'est imposé sur luge-monoski au slalom géant, sa discipline de prédilection, après avoir triomphé en descente quatre ans auparavant. Au géant, il avait déjà décroché l'argent à Vancouver et deux fois le bronze aux championnats du monde (en 2011 et en 2013). A Sotchi, Christoph Kunz a ramené à la Suisse sa seule médaille paralympique.

Manuela Schär – Lors des championnats d'Europe d'athlétisme du Comité International Paralympique à Swansea (Pays de Galles), Manuela Schär a remporté quatre courses. La jeune Lucernoise de 30 ans a réalisé un sans-faute: sur 400 m, sur 800 m, sur 1500 m et sur 5000 m, elle a clairement dominé ses adversaires, décrochant ainsi son sixième titre européen après 2003 et 2005. Un an auparavant, aux Mondiaux, la triple médaillée paralympique (1x argent, 2x bronze) avait remporté l'or au marathon.

Entraîneur de l'année

L'entraîneur de l'année est élu par Swiss Coach, l'association professionnelle suisse des entraîneurs de sport de performance et de sport d'élite, ainsi que par les responsables des sports de compétition, les rédactions sportives des médias suisses, l'Association suisse des journalistes sportifs (sportpress.ch) et des sportifs de haut niveau. Les entraîneurs en lice ont enregistré d'excellents résultats avec une équipe ou un (une) athlète suisse entre le 1^{er} novembre 2013 et le 31 octobre 2014 et se sont fait remarquer par leurs talents de formateur. Voici les nominés:

Guri Hetland – Guri Hetland (40 ans) a été entraîneur en chef de l'équipe suisse de fond pendant près de quatre ans. Son contrat n'ayant pas été prolongé à la fin de la saison, elle a terminé son engagement par deux médailles d'or pour Dario Cologna aux Jeux olympiques de Sotchi. Auparavant, la Norvégienne avait déjà permis à son meilleur athlète de décrocher un premier titre de champion du monde de ski de fond pour la Suisse et de triompher à deux reprises en Coupe du monde. Guri Hetland est considérée comme une organisatrice hors pair; sa planification des entraînements après la blessure au pied de Cologna à l'automne 2013 est qualifiée d'exemplaire.

Ottmar Hitzfeld – Pour clore sa formidable carrière d'entraîneur, Ottmar Hitzfeld a permis à l'équipe nationale suisse de disputer une deuxième Coupe du monde depuis 2010. Au Brésil, l'Allemand de 65 ans et ses hommes sont arrivés en huitième de finale, ne s'inclinant face à l'Argentine, futur finaliste, qu'aux termes des prolongations (0:1). Pendant ses six années au poste de sélectionneur national, il a construit une équipe qui s'est hissée à la 6^e place du classement mondial (avant la Coupe du monde) et qui offre de belles promesses pour l'avenir.

Flavio Zberg – Flavio Zberg, 33 ans, entraîne depuis 2009 les spécialistes suisses du 400 m et du 400 m haies. Depuis 2012, ce père de famille de Hergiswil s'occupe en outre personnellement de Kariem Hussein. Au cours des deux dernières années, il a mené son athlète à la tête du classement européen et, cet été, lui a permis de remporter avec brio le 400 m haies aux championnats d'Europe de Zurich. Membre de la direction du LC Zurich, Flavio Zberg est considéré comme un coach très structuré qui planifie et poursuit résolument les objectifs avec ses athlètes.

Credit Suisse Sports Awards 2014: récapitulatif des nominations

Sportif handicapé

Manuela Schär, fauteuil roulant, athlétisme

Marcel Hug, fauteuil roulant, athlétisme

Christoph Kunz, ski alpin

Entraîneur de l'année

Guri Hetland, ski de fond

Ottmar Hitzfeld, football

Flavio Zberg, athlétisme

Newcomer

Kevin Fiala, hockey sur glace

Elisa Gasparin, biathlon

Kariem Hussein, athlétisme

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au 9 décembre pour élire leur favori d'un simple clic sur www.sports-awards.ch. La participation est gratuite. Toutes les personnes qui auront voté jusqu'au 9 décembre 2014 participeront à un tirage au sort pour gagner des lots attrayants.

Les lauréats de toutes les catégories seront distingués lors de l'émission qui sera retransmise en direct le dimanche 14 décembre 2014 à partir de 20h15 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2. A la radio, les trois nominés parleront de leurs rêves et de leurs objectifs le dimanche 30 novembre à 18h00 sur SRF 3 et les 1^{er}, 2 et 3 décembre à 18h45 sur SRF 1.

Informations complémentaires: www.sports-awards.ch

Médias sociaux: www.facebook.com/sportsawards.ch, Twitter: @sportsawards_ch, #sportsawards

Photos à télécharger: www.photopress.ch, www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications

Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR

Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 14 décembre 2014, dès 20h15, sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médias de longue date, informera sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faïtier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des SMS et appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.